



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2018/3915

Dénominations de nouveaux espaces publics Quartier de l'Industrie à Lyon 9e

Direction Déplacements Urbains

**Rapporteur** : M. SECHERESSE Jean-Yves

**SEANCE DU 28 MAI 2018**

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 31 MAI 2018

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 18 MAI 2018

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 31 MAI 2018

DELIBERATION AFFICHEE LE : 6 JUIN 2018

**PRESIDENT** : M. KEPENEKIAN Georges

**SECRETAIRE ELU** : Mme HAJRI Mina

**PRESENTS** : M. KEPENEKIAN, M. BRUMM, Mme DOGNIN-SAUZE, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEN, M. CORAZZOL, Mme GAY, M. GRABER, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINE, M. CLAISSE, Mme REYNAUD, M. DURAND, Mme RIVOIRE, M. LE FAOU, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. LEVY, Mme FRIH, M. MALESKI, M. DAVID, Mme NACHURY, Mme LEVY, M. BLACHE, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, M. PHILIP, Mme CHEVALLIER, Mme ROLLAND-VANNINI, M. KISMOUNE, Mme BRUGNERA, Mme PICOT, M. BERAT, M. TOURAINE, M. COULON, Mme BURILLON, M. PELAEZ, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, Mme MADELEINE, Mme BAUME

**ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS** : M. FENECH (pouvoir à M. DAVID), Mme BALAS (pouvoir à M. GUILLAND), Mme BERRA (pouvoir à M. BERAT), Mme FONDEUR (pouvoir à M. BERNARD), M. COLLOMB (pouvoir à M. KEPENEKIAN), M. BOUDOT

**ABSENTS NON EXCUSES** : M. BRAILLARD

**2018/3915 - DENOMINATIONS DE NOUVEAUX ESPACES PUBLICS QUARTIER DE L'INDUSTRIE A LYON 9E (DIRECTION DÉPLACEMENTS URBAINS)**

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 15 mai 2018 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Dans le cadre du programme d'aménagement concerté localisé dans le Nord du Quartier de l'Industrie à Lyon 9<sup>e</sup>, de nouveaux espaces sont créés. Il convient donc de les dénommer.

En accord avec M. le Maire du 9<sup>e</sup> arrondissement, je suggère donc que ces espaces soient dénommés :

- « **Square Philomène Rozan** » : square situé à l'Ouest de la rue Michel Rosset, à son intersection avec la rue Félix Mangini.

Philomène Rozan : présidente des ouvrières et ouvriers « ovalistes » lyonnais.

Ouvrière lyonnaise, dont peu d'éléments biographiques sont connus, qui, en 1869, a pris une part essentielle dans la « grève des ovalistes », première grande grève féminine en France. Ces ouvrières étaient chargées de préparer le fil de soie, et réclamaient lors de cette grève une augmentation de leur salaire, ainsi qu'une réduction de leur temps de travail journalier.

- « **Aire de sports Alexandra David-Neel** » : aire de sports située entre la rue Joannès Carret et la rue des Docks, à l'Est de la rue Jean Marcuit.

Alexandra David-Neel (1868-1969) : romancière, exploratrice.

Alexandra David-Neel, dont le nom complet est Louise Eugénie Alexandrine Marie David, a eu très tôt le goût du voyage et de la découverte. Adolescente, elle fait plusieurs fugues et a pour mentor Elisée Reclus, ami de son père et géographe, qui l'amène à s'intéresser aux idées anarchistes et féministes.

Convertie au Bouddhisme en 1889, elle fait un voyage en Inde et tombe sous le charme de ce pays. Elle étudie alors l'anglais à Londres pour entamer une carrière d'orientaliste.

De retour en France, et poussée par son père, elle devient chanteuse d'opéra et se produit à Hanoï, Athènes et Tunis où elle rencontre son mari Philippe Neel.

Cependant, elle reprend rapidement la route, seule, et retourne en Inde en 1911. Elle y rencontre le 13<sup>e</sup> Dalai-Lama en 1912, ainsi qu'un jeune moine bouddhiste, Aphur Yongden, qui deviendra son compagnon d'exploration et qu'elle adoptera en 1929.

Elle est la première européenne à avoir séjourné à Lhassa, et reste durant 14 ans en Inde, en profitant pour visiter une partie de l'Asie.

A son retour en France en 1925, et séparée de son mari, elle achète une maison à Digne-les-Bains, dans laquelle elle écrit plusieurs livres relatant ses voyages.

En 1937, elle retourne en Chine, qu'elle parcourt avec son fils adoptif, et rejoint la ville tibétaine de Tatsienlou pour une retraite de cinq ans.

En 1946, elle rentre en France pour régler la succession de son mari décédé, et s'installe dans sa maison de Digne où elle reprend l'écriture.

Après le décès de son fils adoptif, elle ira s'installer à Monaco, auprès d'une amie qui dactylographie ses manuscrits.

Alexandra David-Neel a été nommée chevalier de la Légion d'honneur, puis officier et commandeur.

Elle s'éteint à presque 101 ans, en 1969. Ses cendres, ainsi que celles d'Aphur Yongden, ont été dispersées dans le Gange.

Vu l'avis du Conseil du 9<sup>e</sup> arrondissement ;

Oùï l'avis de la commission urbanisme - logement - cadre de vie - environnement - politique de la ville - déplacements - sécurité - voirie ;

### **DELIBERE**

1- Le square situé à l'Ouest de la rue Michel Rosset, à son intersection avec la rue Félix Mangini est dénommé « Square Philomène Rozan ».

2- L'aire de sports située entre la rue Joannès Carret et la rue des Docks, à l'Est de la rue Jean Marcuit est dénommé « Aire de sports Alexandra David-Neel ».

(Et ont signé les membres présents)  
Pour extrait conforme,  
Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

Jean-Yves SECHERESSE